# Informe de Boletines Informativos. de Septiembre 2020 Comunicación Institucional

N°	Asunto	Fecha
1	ICF Realiza Acciones para Frenar la Explotación llegal de Recursos Forestales	02 de Septiembre
2	Empleados y funcionarios de ICF reciben mes patrio	07 de Septiembre
3	ICF enfoca sus esfuerzos de protección y conservación de las Áreas Protegidas	17 de Septiembre
4	Nota del covid	19 de Septiembre
5	Historia de éxito	24 de Septiembre
6	ICF Promueve el Establecimiento de un Corredor Biológico en el Distrito Turístico Joya de Los Lagos	29 de Septiembre
7	Continúan las acciones de reforestación en el país	30 de Septiembre

Firma/ sello

Lic. Karen Guzmán Comunicación Institucional

#### ICF Realiza Acciones para Frenar la Explotación Ilegal de Recursos Forestales

El Instituto Nacional de Conservación y Desarrollo Forestal (ICF), en el marco de la Fuerza de Tarea Ínter-institucional Ambiental (FTIA) Noroccidental, realizó inspección de campo por denuncia de Explotación llegal de Recursos Naturales en perjuicio del Medio Ambiente del Estado de Honduras.

El hecho se dio en la aldea Santo Tomas, San Pedro Sula, Cortes, dentro del Parque Nacional Cusuco, especificamente en la Sub Zona de uso restringido.

Se identificaron 4 áreas intervenidas, sumando un total de 18 hectáreas afectadas y un estimado de 11,250 árboles de las especies Rosita, Mozote, Santa Maria, Rojito, Liquidambar, Varillo, Guayabillo, Cedro, Cola de Pava, entre otros.

De igual manera se identificaron otras áreas cultivadas con café y cardamomo que también serán consideradas para efecto de solicitar la neutralizacion de los mismos.

Entre las instituciones que participaron en las acciones de inspección estan ICF, FEMA-DPI y FF. AA.

#### Fervor Patrio

# Empleados y funcionarios de ICF reciben mes patrio

\*Este año la bandera no flameo por todo lo alto, ya que se mantuvo a media asta como símbolo de respeto por todos las victimas que han perdido la vida a causa del covid-19.

Las actividades del día primero de septiembre, iniciaron de diferente forma en las instalaciones del Instituto de Conservación Forestal (ICF), debido a que se arrancó con un acto cívico por el 199 aniversario de independencia del país.

Uno de los puntos más emocionantes en el acto fue al entonar el Himno Nacional, donde todos los participantes llenos de fervor patrio cantaron las gloriosas notas.

Este año la bandera no flameo por todo lo alto, ya que se mantuvo a media asta como símbolo de respeto por todos las victimas que han perdido la vida a causa del covid-19.

La renovación del juramento a la Bandera Nacional estuvo a cargo del Viceministro Francisco Escalante, mientras que el discurso de inauguración del mes patrio lo realizó el Ministro de la institución, Mario Martínez.

### ICF enfoca sus esfuerzos de protección y conservación de las Áreas Protegidas

- \*\*\* El cuidado y protección de la Reserva del Hombre y Biosfera del Río Plátano son un compromiso de país.
- \*\*\* Honduras posee 91 áreas protegidas, de las cuales 4 han sido declaradas Reservas de Biosfera.

Tegucigalpa, 22 de septiembre de 2020. El Instituto Nacional de Conservación y Desarrollo Forestal (ICF), realiza un trabajo enfocado en la protección y conservación de las áreas protegidas, manifestó el ministro director, Mario Martínez.

Honduras posee 4 reservas de Biosfera, de las cuales la Reserva del Hombre y la Biosfera del Río Plátano se considera de mayor importancia a nivel mundial, ya que fue nombrada patrimonio de la humanidad por la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura-UNESCO.

Para la protección y conservación de la zona el ICF, trabaja de manera coordinada con otras instituciones como el Instituto Nacional Agrario (INA), Secretaría de Agricultura y Ganadería (SAG), Instituto Hondureño de Antropología e Historia entre otros.

"Con cada una de las entidades estatales se hacen sinergias para hacer más eficiente el trabajo de conservación", informó el funcionario.

De igual manera, Martínez explicó que se ha logrado un fuerte apoyo de la UNESCO, alcaldías municipales, y Consejos territoriales, haciendo de esta forma más eficiente la gobernanza y el comanejo.

#### Apoyo financiero

El funcionario anunció que se iniciará un nuevo proyecto enfocado a atender los desafíos de la Reserva del Río Plátano, con fondos económicos de la Unión Europea.

También informó que se trabaja en dos nuevos sitios potenciales, los Parques Naturales Cusuco y Pico Bonito, que se han identificado por la Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza-UICN y que pueden someterse para ser parte de la lista indicativa, ya que cumplen con los requisitos de la convención.

La Biosfera de Río Plátano es uno de los principales desafíos es sacar de la lista roja de UNESCO, de acuerdo con Martínez por lo que aprovechó para hacer un llamado a las entidades estatales para unirse y lograr ese objetivo.

\_\_\_\_\_

\*Presidente Hernández llama a hondureños a reactivar la economía responsablemente con todas las medidas de bioseguridad\*

El mandatario pide a la población ser responsables y no confiarse, pues el coronavirus sigue latente.

- Por favor, no cometa el error de pensar que esto ya se acabó, vea lo que está pasando al otro lado del Atlántico. El virus vuelve y lo hace con más fuerza", advierte.
- Reactivación económica para la Mipyme ha sido histórica, se tendrá una gran cosecha de café y de otros productos que serán hasta exportables, señala.
- Hernández destaca éxito de Honduras Solidaria y Fuerza Honduras, así como efectividad y reconocimiento internacional de los tratamientos Catracho y Maíz en el abordaje de la enfermedad.
- Decisiones oportunas al cerrar la economía en el inicio de la pandemia en el país permitieron salvar vidas, apunta.
- "Vamos a levantarnos, vamos a reactivar Honduras", remarca.

\*Tegucigalpa, 29 de septiembre. \* El presidente Juan Orlando Hernández hizo un llamado hoy a los hondureños a reactivar la economía responsablemente con todas las medidas de bioseguridad y pidió no confiarse, pues el virus que causa la enfermedad covid-19 sigue latente, mientras avanza la reapertura en varias regiones del territorio nacional.

El titular del Ejecutivo en cadena nacional de radio y televisión destacó las decisiones oportunas tomadas por el el Gobierno al cerrar la economía en el inicio de la pandemia, lo que permitió salvar vidas.

Hernández resaltó la acción de los programas Honduras Solidaria y Fuerza Honduras, así como la efectividad y reconocimiento internacional de los tratamientos Catracho y Maíz en el abordaje de la enfermedad.

Añadió que la reactivación económica a la Mipyme ha sido histórica y apuntó que se tendrá una gran cosecha de café a pesar de la pandemia, así como de otros productos que serán hasta exportables.

"El compromiso de nuestro Gobierno se mantiene más fuerte que nunca; hemos redireccionando esfuerzos y continuamos con el trabajo que nos propusimos desde el día uno: transformar Honduras.

Lo estamos haciendo y unidos lo vamos a lograr, vamos a levantarnos, vamos a reactivar Honduras", subrayó Hernández.

\*A continuación el texto del mensaje del presidente de la República en la cadena nacional:

-- Compatriota, como todos sabemos, el mundo entero se enfrenta a una de las peores crisis sanitarias y económicas de los últimos 100 años, una crisis que cuando parece que podría terminar nos sorprende de nuevo, como está sucediendo hoy; ejemplo, Europa con severos rebrotes, peores incluso que la primera oleada.

En febrero de este año a nuestro país se le pronosticó un terrible panorama, en el que el sistema de salud colapsaría y la hambruna generaría una convulsión social sin precedentes.

Frente a este escenario nos preparamos y nos reunimos con la mayoría de sectores de la hondureñidad en mesas de trabajo, para buscar soluciones que no nos llevaran a tan terribles situaciones.

\*Hicimos lo que teníamos que hacer. \*

Tomamos decisiones duras para la economía, pero necesarias para preservar la vida de los hondureños, porque siempre, desde el día uno, lo dejamos claro a todos los sectores, y no cedimos a ninguna presión; la prioridad de este Gobierno fue, es y será salvar vidas.

Hoy podemos decir que, en un trabajo en equipo, Honduras venció todos los pronósticos; no ha sido una tarea fácil, pero unidos, con responsabilidad y trabajando por el bien del país, poco a poco podemos empezar responsablemente esta nueva normalidad que nos va dictando la Mesa Multisectorial.

Hoy Honduras se reactiva de a poco gracias a todas estas decisiones en conjunto, a la conciencia de la mayoría de ciudadanos, a Honduras Solidaria que llevó alimentos más de 3 millones de personas en alta necesidad durante la cuarentena a también la creación de Fuerza Honduras; el programa que ha llevado la salud y prevención a cada rincón de Honduras, a cada municipio, con la instalación de centros de estabilización o centros de triaje, así como las brigadas médicas, atendiendo y dando atención temprana a cientos de miles de compatriotas.

De esta forma evitamos que nuestros hospitales siguieran desbordándose, como sucedió en algún momento; hoy los centros de hospitalización del país tienen nuevamente capacidad de atención, están mejor equipados y preparados para atender no solo la pandemia, sino que otras enfermedades, dejando así ya un nuevo sistema de salud, robusto, cercano a la gente.

Estas no son palabras, son hechos para usted, son hechos para todos.

Desde el día uno este combate ha sido en equipo, porque es la única manera que podemos vencer esta guerra; todas las decisiones que se han tomado para atender la salud de los hondureños ha sido con el aporte de expertos... Médicos que han colaborado como verdaderos héroes por su país han dado la cara frente al enemigo y crearon lo que hoy es considerado a nivel mundial uno de los mejores tratamientos para el covid-19, el tratamiento Catracho, pero también el Maíz; ambos protocolos han salvado la vida de miles de compatriotas, ya sea aplicados en los hospitales, indicados en los triajes o en las brigadas.

Hondureños, esta lucha es de todos y frente a las fases de apertura de la economía no podemos bajar los brazos, no podemos descuidarnos ni un tan solo momento.

El país no soportaría un nuevo cierre de la economía; nos enfrentamos a una crisis económica casi 4 veces más grande de lo que nos dejó el huracán Mitch, que ha sido la peor catástrofe de nuestra historia... Nos costó muchos años recuperarnos de ese golpe.

Por favor, no cometa el error de pensar que esto ya se acabó, vea lo que está pasando al otro lado del Atlántico. El virus vuelve y lo hace con más fuerza.

El riesgo de contagio aumenta al ir abriendo la economía; si no nos cuidamos, si no seguimos los protocolos de bioseguridad, nos puede pasar lo mismo que les está pasando a estos países de Europa.

Podemos perder más compatriotas, podemos nuevamente cerrar la economía con consecuencias catastróficas.

No usar mascarilla es atentar con la vida de los demás, no guardar la distancia también lo es, no lavarse las manos constantemente con agua y jabón o usar gel desinfectante compromete su vida y la de los suyos.

No asistir a un centro de estabilización, de salud, hospital o llamar al 911 ante el primer síntoma es poner en riesgo la vida de su familia, de sus compañeros, de sus vecinos, la de todos.

Honduras es nuestra casa, es nuestra responsabilidad cuidarla; estamos en un momento histórico, del que no hay regreso.

Tenemos que ganar y estoy seguro que lo vamos a lograr. Estamos reactivando la economía con impulsos históricos a la Micro, Pequeña y Mediana Empresa (Mipyme), a los emprendedores que generan más del 70% de los empleos del país.

Hicimos lo que se había olvidado por tanto tiempo, volvimos al campo, y hoy estamos viendo los frutos de esa decisión.

Tendremos una de las mejores exportaciones de café de los últimos años a pesar de la crisis, así como en otros alimentos, y nos hemos asegurado que nuestros productores tengan acceso a créditos blandos, a largo plazo, que nos permiten tener seguridad, un respaldo, de que habrá comida en la mesa de los hondureños y en varios casos a exportar.

El compromiso de nuestro Gobierno se mantiene más fuerte que nunca; hemos redireccionando esfuerzos y continuamos con el trabajo que nos propusimos desde el día uno: transformar Honduras. Lo estamos haciendo y unidos lo vamos a lograr, vamos a levantarnos, vamos a reactivar Honduras.

Si nos cuidamos, juntos avanzamos, que Dios bendiga a Honduras!

#### Historia de Éxito

Don Mario Arévalo, un propietario de bosques, culmina con éxito la plantación de 66,000 arbolitos de pino, en cumplimiento al mandato 3X1, en el sitio bajo manejo forestal San Marcos de Lacaguara, Guaimaca, en el departamento de Francisco Morazán.

Durante las labores de reforestación, se generó empleo directo para 78 personas, entre ellos un técnico forestal, para técnico, jornales de plantación, apuntadores, supervisor, cargadores y descargadores, motoristas y ayudantes.

Entre los empleos indirectos, el personal de viveros, quienes realizaron el proceso de los semilleros a plantas con su altura óptima para la plantación, de igual modo, comedores y pulperías cercanas a la zona, para el aprovisionamiento de los alimentos.

Las acciones de reforestación a nivel nacional continúan por parte del Programa Nacional de Reforestación de ICF en conjunto con diferentes actores que se han sumado a estas labores.

La meta para el año 2030 es restaurar 1 millón de hectáreas de bosque a nivel nacional.

# ICF Promueve el Establecimiento de un Corredor Biológico en el Distrito Turístico Joya de Los Lagos

\*La iniciativa permitirá que las áreas protegidas sean beneficiadas en aspectos sociales, culturales y económicos.

El Instituto de Conservación Forestal (ICF), como parte de las acciones que realiza para impulsar el desarrollo del territorio que conforma el distrito turístico Joya de Los Lagos, está promoviendo el establecimiento de un corredor biológico, que permitirá crear la conectividad ecológica, entre las áreas protegidas.

Las áreas protegidas que integrarán el corredor biológico son, El Parque Nacional Azul Meambar, la Montaña de Comayagua y el área protegida Lago de Yojoa, algunas reservas naturales privadas y zonas productoras de agua, las que también serán beneficiadas en aspectos sociales, culturales y económicos.

Como parte de los avances, se cuenta con una propuesta técnica del corredor biológico y se conformó un comité que tiene como objetivo, impulsar la iniciativa y crear las sinergias entre los sectores involucrados.

Este comité está conformado por los gobiernos municipales, mancomunidades, la sociedad civil organizada, la empresa privada, representación de propietarios de reservas naturales privadas, representantes comunidades, juntas de agua y pueblos indígenas.

Esta iniciativa está siendo impulsada por el ICF, la Secretaría de Recursos Naturales y Ambiente (MiAmbiente), La Oficina Presidencial de Economía Verde (OPEV), La UICN en el marco del Proyecto Conecta +, y La Organización Proyecto Aldea Global, que es el Co-Manejador del Parque Nacional Azul Meambar.

# Continúan las acciones de reforestación en el país

El Instituto de Conservación Forestal (ICF) a través de su oficina regional en Francisco Morazán, en coordinación con el Proyecto ADAPTARC+, y en seguimiento a las actividades de restauración en zonas productoras de agua del Corredor Boscoso Central de Tegucigalpa (CBC), hizo entrega de al menos 6,400 plantas de liquidámbar y Pino a la Asociación de Juntas de Agua del Refugio de Vida Silvestre Corralitos (AJARCO).

Las jornadas de reforestación se realizarán dentro de la zona de influencia del área protegida y en coordinación con la Asociación de Juntas de Agua del Refugio de Vida Silvestre Corralitos (AJARCO) la cual es comanejador de esta importante zona, que beneficia a más de 60 comunidades con sus diversos servicios ecosistémicos.

Esta es la tercera entrega de plantas realizada en el área protegida la cual ha sido fuertemente afectada por las plagas e incendios forestales en los últimos años.

La meta establecida son 24 hectáreas con actividades de restauración por plantación directa o completación y unas 500 hectáreas evaluadas y bajo manejo de regeneración natural.

Está actividad vendrá a sumar a la meta establecida para la restauración de 1500 hectáreas de bosques productores de agua degradados, en el Corredor Boscoso Central de Tegucigalpa (CBC).

Todo esto también se logra también gracias a los convenios logrados entre el ICF y las Empresas madereras SANSONE y LAMAS, las cuales han aportado las plantas necesarias para recuperar estas zonas dañadas por Incendios y plagas forestales.